

UN LIBRARY



NATIONS UNIES

MAY 29 1980

ASSEMBLEE

UN/SA COLLECTION

GENERALE



Distr.  
GENERALE

A/35/264  
27 mai 1980

FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

---

Trente-cinquième session  
Point 11 de la liste préliminaire<sup>\*</sup>

RAPPORT DU CONSEIL DE SECURITE

Lettre datée du 19 mai 1980 adressée au Secrétaire général  
par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente  
de l'Afghanistan auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint la déclaration de la République démocratique d'Afghanistan et vous prie de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et le document ci-joint en tant que document officiel de l'Assemblée générale au titre du point 11 de la liste préliminaire.

Le Chargé d'affaires,

(Signé) Farid ZARIF

---

\* A/35/50.

1...

Annexe

DECLARATION DU GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE D'AFGHANISTAN

Les milieux impérialistes américains et britanniques, le chauvinisme chinois et leurs laquais inféodés à la réaction mondiale poursuivent contre le peuple de la République démocratique d'Afghanistan une guerre qui n'ose pas dire son nom à partir de bases situées dans les territoires voisins de l'Afghanistan. Ces forces rassemblées dans une alliance réactionnaire ne reculent devant rien pour perturber la vie paisible des Afghans. Elles n'ont pas honte de recourir à tous les expédients pour parvenir à leurs fins méprisables, ne reculant devant aucun des moyens vils et crapuleux condamnés par l'opinion publique mondiale, l'Organisation des Nations Unies et tous les pays démocratiques. Comme l'ont montré les événements récents, elles emploient également dans leur lutte armée contre la République démocratique d'Afghanistan, Etat indépendant, membre de l'Organisation des Nations Unies et du mouvement des pays non alignés, des armes chimiques terriblement meurtrières.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan attire l'attention du peuple musulman afghan, de toutes les nations et de toutes les forces progressistes nationales et Etats du monde sur le fait suivant : le 25 mars 1980, des patrouilles des forces armées de la République démocratique d'Afghanistan se sont heurtées à des éléments subversifs envoyés de l'étranger, qu'elles ont anéantis; les armes récupérées sur le terrain comprenaient notamment des grenades à main libérant des gaz toxiques. De fabrication américaine, ces engins provoquent l'empoisonnement immédiat des humains et leurs effets secondaires persistent dans l'atmosphère pendant un certain temps. Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan dispose de preuves irréfutables indiquant que ces grenades ont été mises à la disposition d'une bande subversive envoyée de l'étranger en République démocratique d'Afghanistan, et que cette bande comportait parmi ses membres du personnel militaire étranger.

Le Gouvernement afghan se déclare disposé à effectuer, en présence de représentants autorisés de la communauté internationale, un certain nombre de tests sur ces grenades à main de fabrication américaine qui ont été fournies aux bandes de mercenaires envoyés en Afghanistan depuis l'étranger, et sur leur utilisation.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan estime nécessaire de souligner que les Etats-Unis d'Amérique, ainsi qu'il a été clairement prouvé, ont utilisé sur une grande échelle divers types d'armes chimiques au cours de leur guerre criminelle contre le Viet Nam, semant la mort dans la population civile et endommageant gravement l'environnement en dépit des protestations des milieux internationaux. Chacun sait que ce n'est pas par hasard que les moyens de communication de masse contrôlés par la CIA et le Pentagone aux Etats-Unis se sont récemment indignés de l'emploi prétendu de poisons chimiques contre les éléments subversifs en Afghanistan. Par ailleurs, la presse des Etats-Unis et d'autres pays occidentaux prétend que les contingents militaires soviétiques d'une importance

/...

limitée, qui stationnent dans notre pays à la demande du Gouvernement afghan et conformément aux dispositions du droit international et de la Charte des Nations Unies, ont utilisé des armes chimiques contre la population civile. Ce n'est là que mensonge éhonté et calomnie. A la lumière des événements récents, on comprend la raison de tout ce tapage de la part de ceux qui visent à dissimuler leurs propres activités criminelles en lançant des accusations absurdes et sans fondement. Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan se déclare profondément indigné et affecté par l'envoi dans notre pays de bandes mercenaires équipées d'armes chimiques par l'impérialisme international et les réactionnaires des pays voisins et proteste fermement contre l'utilisation de ces armes contre la population civile, qui constitue un acte de sauvagerie sans précédent.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan attire l'attention des gouvernements des pays voisins qui ont ouvert leurs territoires à des activités de subversion étrangère contre l'Afghanistan épris de paix sur le fait qu'en tolérant les agences d'espionnage américaines et en déployant sur leur sol les armes chimiques qui servent à équiper des bandits, saboteurs, et terroristes contre l'Afghanistan, ils assument en vérité des responsabilités très lourdes.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan demande à tous les Etats démocratiques, aux mouvements nationaux progressistes et à l'humanité tout entière de condamner les actes criminels des milieux impérialistes américains en Afghanistan, et de déjouer ainsi leurs vils desseins contre la République démocratique d'Afghanistan.

-----